
 

Compte-rendu CSG  
 

6 novembre 2014 
 

 

 
Présents : Daniel DUPONT, Ludovic KOEHL, Xianyi ZENG, Constence MORETTI,  

Ahmida EL-ACHARI, Damien SOULAT, François RAULT, Dorothée 
MERCIER, 
Gaël MONFRIER, Christine CAMPAGNE, Vladan KONCAR,  

 
Absents : Eric DEVAUX, Pascal BRUNIAUX, Philippe VROMAN, Anne PERWUELZ,  

Xavier LEGRAND. 
 
 
Ordre du jour :  

1- Compte rendu de la réunion "Allocations de Reche rche" au 
Conseil Régional du 27/10 
 

2- Point sur les projets collaboratifs & privés acc eptés et en 
cours d’évaluation 

 

 
3- Prospections : projets collaboratifs & privés, s uite à la 

réorganisation des cellules 
 

4- Question diverses 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



1- Compte rendu de la réunion "Allocations de Reche rche" 
au Conseil Régional du 27/10 

 
Pas d’enregistrement 

 
 

2- Point sur les projets collaboratifs & privés acc eptés et en 
cours d’évaluation 

 
 
Bilan des projets MTP  

Par Christine Campagne 
Projet BIP déposé  : Etude du vieillissement des isolants biosourcés. 
 
Projet Ecosse Sud déposé  (Fabien Salaun – Stéphane Giraud) : Echanges 
scientifiques entre Enseignants-chercheurs  - pas de thèse demandée. 
 
Projet Stalina, déposé  par Stéphane Giraud, mais non labellisé par Up Tex. 
 
Projet Manumed  : Fibres auto-chauffantes régulées. Perte d’un partenaire la 
veille du dépôt. 
 
2 Projets ANR en complément 
Bon bilan 2014 pour le groupe MTP : 3 thèses acceptées. 
 
Projet PACT pour les 3 groupes MTP, MTC et HCD ; 2 thèses et 1 post-doc 
demandés. 
 
La plateforme vieillissement, comme le souligne Christine Campagne, attire 
les contrats de recherche.  

 
Bilan des projets MTC   

Par Damien Soulat 
PIA SINFONI 
Programme européen MAPIC 
Programmes ANR : 3 thèses pour les 3 ANR  

 

 
Bilan des projets HCD   

Par Xianyi Zeng 



Projet 3D Sensoriel (FUI) jusque fin 2015 ; ID Group demande une 
prolongation. Mais les deux thèses concernées seront soutenues début 2015, 
comme prévu.  
 
Projet Homotextilus (ANR)  

 
Projet ANR Franco-Chinois :  
Travail sur des vêtements instrumentés, en communication avec un centre 
médical. Collaboration du Gemtex avec le  CHR de Lille. 
 
Smdtex : 5 sujets pour 2015 

 
Projet Evaluation sensorielle (ANR) – demande d’une thèse pour 2015 
 

Par Vladan Koncar : 
Projet « FLEXITERALIGHT » (ANR) – textile lumineux à usage médical 
Projet PHOS ISTOS : textile lumineux à usage médical 
Projet « Etex weld » : textiles intelligents pour vêtements de protection 

Post-doc pour 3 ans. 
 
 

Vladan Koncar encourage les enseignants- chercheurs à s’engager dans des projets 
ANR en collaboration avec des pays étrangers. 
 
Par Daniel Dupont: 

3 thèses en cours, dont une avec Flutex.  
Il souhaite mettre en place un projet collaboratif pour 2015. 
Projet Crosstexnet en cours. 
 

Vladan Koncar à Gaël Monfrier :  
Les laboratoires de recherche français en manque de moyens financiers.  
 
Les  directeurs des laboratoires de recherche dénoncent une situation 
financière grave. Les laboratoires n’ont pas les moyens de garder leurs 
chercheurs et ceux-ci partent travailler à l’étranger. Ils demandent à percevoir 
3% du CIR (soit 1 Milliard d’euros) pour conserver et recruter ses chercheurs. 
Mme Fioraso est contre.  
Reçus le 4/11/2014 par le chef de cabinet de Mme la Ministre, une décision va 
devoir être prise en cas d’un nouveau refus:Soit Démission de tous les 
directeurs de laboratoire français, soit une grève administrative. 

 
 
 



3- Prospections : projets collaboratifs & privés, s uite à la 
réorganisation des cellules 

 
Qui va s’occuper des projets privés et de la prospection après le départ de 
Franck Clemmersseune, le Commercial de l’Ensait ? 
 
Gaël Monfrier confirme qu’il ne sera pas remplacé. 
 
Concernant les projets collaboratifs, un service provisoire est constitué. 
Concernant les projets privés, la direction compte sur les enseignants-chercheurs et 
le personnel administratif pour remplir les missions de l’ancien commercial.  
 
Les enseignants-chercheurs présents sont contre cette décision. Ils manquent de 
temps, et ils estiment ne pas avoir les compétences d’un commercial. Ils ne pourront 
pas assurer ce rôle. 
 
Gaël Monfrier est conscient que les enseignants-chercheurs ne peuvent remplir les 
missions d’un commercial. Il compte sur l’aide du personnel administratif. 
L’assemblée reste septique face à ces déclarations. 
 
Vladan Koncar propose de dresser un bilan, un an après le départ du commercial, 
pour constater l’évolution des contrats de recherche. 
 
Vladan Koncar évoque la situation des techniciens, rattachés depuis peu au directeur 
de l’Ensait. Il est urgent que cette situation change. Gaël Monfrier est conscient de 
cette problématique et déclare qu’il serait même nécessaire de recruter des 
techniciens à l’Ensait. Mais le SAIC est déficitaire. 
 

 
4- Questions diverses 

 
L’IDEX demande des Fiches d’Emergences Scientifiques pour chacun des 
enseignants-chercheurs du Gemtex. Deux enseignants-chercheurs sont désignés, 
dont Vladan Koncar. 
 
Fin de réunion 
 
 
 


